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记者 孙渤海
特约记者 李亚楠 报道

晨报淄博11月6日讯 在
淄博经开区，张周路上一家在
建的医院曾引发附近很多市民
的关注。他们觉得，在家附近
有一家医院，无疑是一种极大
的便利。不过，医院开建几年
了，至今还没有投入使用，这让
他们有些着急：医院什么时候
能开起来？

“我是经开区碧桂园的业

主，小区对面是淄博市中医医
院东院区的项目工地，原来听
说是2018年就能开起来，这都
过去一年多了，现在还没有建
好。”11月6日，淄博市民孙先生
致电本报3585000新闻热线
表示。

6日中午，记者来到位于张
周路南侧的淄博市中医医院东
院区项目工地外，可以看到项
目主体已经建起来了，楼外吊
篮有一名工人正在施工。

据孙先生介绍，他是2014
年买的房，2015年入住，2016
年注意到医院东院区开工建
设，听说2018年就能正式开始
运行，现在都2019年年底了，项
目还没有完工。“小区居民很
多，附近还有不少村庄，大家平
时看病要么去周村要么去张
店，不太方便，都希望这个医院
能尽快开起来，那就太方便
了。”孙先生说。

记者注意到，工地门外的

工程简介显示，淄博市中医医
院东院区工程计划2019年12月
份竣工投入使用。不过附近市
民说，从工地现在的样子看，12
月份肯定实现不了。

东院区何时能投入使用，
给附近市民提供就医便利呢？
采访中，记者曾问及工地里的
人，未得到确切答案。6日下
午，记者赶到淄博市中医医院
采访，未见到院方有关负责人。
截至发稿，记者尚未得到回应。

开建好几年了 这家医院何时开？
淄博市中医医院东院区附近市民盼着能就近就医

文/图 记者 赵博文
晨报淄博11月6日讯 一

户一表改造工程的电表箱已经
装到家门口了，却迟迟用不上

“一户一表”，咋回事？近日，看
着已经三四个月没有动工的电
表箱，博山区龙泽园社区的部
分居民有些着急。

5日晚，市民王先生拨打本
报3585000新闻热线反映：小
区电表改造已经八九个月了，
电线都已经顺到家里去了，就
差安装电表，现在好几个月不
动工了，希望尽快安装上电表。

据王先生介绍：“今年小区进行
一户一表改造，三四月份开始
进行施工，到六七月份电表箱
的电线就安装到每个单元里
了，但是后面施工就不再继续
了。”

今天上午，记者来到该小

区探访此事，据了解，该社区楼
房多是企事业单位的宿舍楼，
建成时间较早，进行一户一表
改造后，由于配电站使用了其
中一家单位的土地，目前正在
协商相关事项。

此次在进行一户一表改造

工程的一栋楼里，记者注意到
单元楼里已经安装好了电表
箱，但是电表还没有进行安装，

“我们小区基本都是单位宿舍，
住户年纪都偏大，现在还是得
用抄表的方式用电，很不方便，
一户一表改造是个好事，希望
我们能尽快用上。”居民如
是说。

电线都顺好了，为什么不
继续施工呢？记者随后来到龙
泽园社区居委会，据相关负责
人介绍，龙泽园社区里有6家单
位12栋楼，此次进行一户一表
改造的有7栋楼，配电站施工完
成以后，由于使用了其中一家
单位的土地，所以施工暂停了，
经过多方协商，现在已经基本
达成共识，将尽快完善相关手
续，让居民用上“一户一表”。

记者 孙渤海 报道
特约记者 李亚楠 报道

晨报淄博11月6日讯 近
日，在周村区太乙门里街，一条
线缆突然垂落，存在安全隐患。
目前，当地居委会正积极协调
有关部门处理。

“我是周村城区太乙门里

街的商户，路对面上方有根线
缆悬着，都快垂到地面了，对于
路过的人来说很不安全。”11月
6日上午，一名周村市民拨打本
报3585000新闻热线表示。

6日中午，记者赶到太乙门
里街找到了这名在路南经营的
商户。经他提醒，记者看到路

北有一根水泥杆，上面架着线
缆，不过，此杆以东的线缆已经
明显下垂。“之前比这垂得还
低，晚上光线不好，来来往往的
行人很容易受伤。”附近商户
说，今天有人进行了处理，把线
拉升一点后暂时固定在了路灯
杆上，但没从根本上解决问题。

据商户介绍，他们今天已
经把此事反映给了居委会，希
望能协调找到所属单位进行处
理。下午，记者从居委会了解
到，工作人员正在积极协调处
理这一问题。

黑铁山综合整治
将解决如厕难题

记者 伊巍
通讯员 李玉海 齐菲
李强 报道

晨报淄博11月6日讯 今
天，记者从高新区相关部门获
悉，黑铁山综合整治（公厕）项
目已开工，游客如厕难的问题
将得到解决。

黑铁山风景名胜区位于
淄博高新技术产业开发区东
部，总面积10平方公里，于
2009年经省政府批准设立为
省级风景区，每年重大节日
时，参观人数达十万以上。然
而，面对如此庞大的游客数
量，单一的移动公厕已无法满
足游客需求，因此设置公共厕
所成为黑铁山景区急需解决
的问题。

近日，黑铁山综合整治
（公厕）项目正式开工。据悉，
该工程位于黑铁山景区内，公
厕长14.70米，宽7.5米，房屋高
5米，总投资约120万元，计划
明年5月投入使用。该公厕的
建设将进一步完善黑铁山基
础设施配套，满足游客需求，
提升公共服务水平，提高黑铁
山景区整体形象。

百余非遗工作人员
接受传承创新培训
淄博市非遗业务培训班开班

记者 杨峰 报道
晨报淄博11月6日讯 今

天，2019年度淄博市非物质文
化遗产业务培训班在淄博饭店
正式开班，来自全市各区县
100多名非遗工作人员参加了
培训。此次培训班旨在通过专
题培训提高全市非遗保护传承
工作的能力和水平，进一步推
动非遗的传承创新和发展。

近年来，淄博市的非遗工
作取得了可喜的成绩，目前全
市现有非遗项目国家级13项、
省级54项、市级265项、县级
1095项；有非遗传承人国家级
5人、省级24人、市级151人、县
级260人，形成了完备的国家、
省、市、县（区）四级名录体系。
这次培训班，也是提升全市非
遗保护工作人员和传承人业务
能力、整体素质的重大举措，希
望大家抓住这次培训的机会，
虚心向授课的专家请教，相互
之间开展经验交流，提高自身
的业务水平，为做好非物质文
化遗产传承保护工作奠定良好
基础。

据了解，培训班将利用三
天的时间，分别由山东省泰山
旅游规划设计院院长常德军，
山东省非物质文化遗产保护中
心王学义，供职中国文学艺术
界联合会专注于非物质文化遗
产发展研究的孙玉田等专家进
行授课，他们对非物质文化遗
产的保护传承发展都有深入研
究，授课内容丰富、形式多样，
具有较强的前瞻性、指导性、针
对性、实用性和可操作性。

都改造完八九个月了 电表何时能给安上
博山龙泽园社区部分居民盼望快用上“一户一表”

线缆垂落隐患大 谁来处理犯了难
目前当地居委会正积极协调处理

文/图 记者 翟咏雪
通讯员 俞雯

晨报淄博11月6日讯 近
日，淄博万杰肿瘤医院泌尿外科
团队使用“钬激光”在输尿管镜
下为一结石患者成功碎石，解除
了患者病痛。

今年7月，47岁的张先生被
诊断患有输尿管结石，随即在其
他院先后行两次体外冲击波碎石
未果，经人介绍后于近日来到淄
博万杰肿瘤医院泌尿外科就诊。
科室主任李大跃根据患者病情，
充分评估后决定为患者实施镜下
腔内“钬激光”碎石术。11月4日，
在手术室医护人员的配合下，泌
尿外科团队使用新引进的“钬激
光”仅用15分钟便在输尿管镜下
为患者成功碎石，手术过程十分
顺利，碎石效果显著。

“一般情况下，泌尿系结石
假如诊断明确，需要碎石治疗时
应根据结石部位、大小、数量、年

龄、肾功能、既往碎石史、患者体
质有无合并症等充分评估后选
择不同的碎石方法。”李大跃表

示，镜下腔内碎石与体外冲击波
碎石相比，碎石效果更明显。钬
激光的使用为镜下腔内碎石提
供了便利，而且碎石快、准确，与
输尿管软镜配合几乎达到“无所
不能”的地步。

据了解，目前淄博万杰肿瘤
医院泌尿外科已广泛开展泌尿
外科各种微创手术。在结石治
疗方面，科室配备德国“狼牌”双
通道输尿管软镜、输尿管硬镜
（粗、细镜均有）以及90W钬激
光和双定位体外冲击波碎石机，
是目前国际上泌尿碎石的最好
设备，可进行体外和腔内镜下碎
石，几乎可以满足所有泌尿系结
石的治疗，免去了开刀手术带来
的创伤和术后恢复时间长带来
的痛苦，真正为患者带来了
福祉。

淄博万杰肿瘤医院：

15分钟完成手术“钬激光”碎石快精准

手术正在进行中。

楼道里的电表箱安装完成，但是电表还没有安装。


